
Bonjour,nous avons réalisé la réunion de bilan du GRAND BAL DE BON VOYAGE #2 le vendredi 24novembre 2023 à l’École primaire Bon Voyage 2.
Étaient présents :
Mme Catherine Reutter, Mme Jennifer Mélis, M. Pascal Benson, les trois directeurs du GroupeScolaire BV1 et BV2 primaires et Maternelle. Mme Sonia Labbaoui, pour la MJC Agora. MmeMagali Llombart, Déléguée du Préfet. Mme Chainez Habib, chargée de mission, Service Politiquede la Ville à la Métropole Nice Côte d’Azur. M. Gérard Volpi, Représentant du Conseil CitoyenNice-Paillon, Palais des Expositions.
Pour la Compagnie Artvivace, Mme Karina Spadone, chargée de production et moi même, CédricGonnet, directeur artistique et créateur du GRAND BAL.
Ne pouvant être disponibles Mme Karine Benard, Responsable Petite Enfance Secteur Nice Estde la Direction de la Famille de la Ville de Nice et Mme Nathalie MBarki, ResponsableHébergement de l’EHPAD La Croix Rouge Russe, nous ont transmis leurs observations parcourriel. Vous les retrouverez à retrouver à la fin de ce message.
Mme Milliès, Conseillère pour l’action culturelle et territoriale de la Direction régionale des affairesculturelles – DRAC PACA ne pouvait se rendre à Nice pour cette réunion, comme nos partenairesEnfance et Musique et FAMDT (Fédération des Acteurs et Actrices des Musiques et DansesTraditionnelles) qui nous transmettront leurs observations sur le déroulement du GRAND BALDE BON VOYAGE. Pour l’AAP des 1000 premiers jours, la Compagnie est de nouveau lauréatede l’AAP pour l’année à venir avec des projets qui s’intégreront au GRAND BAL DE BONVOYAGE#3.
Les autres participants, de part leurs occupations (enseignants, auxiliaires, directrices destructures de la petite enfance) ne pouvaient pas se libérer, néanmoins nous avons recueilli unesomme de témoignages de leur part, dont certains sont partagés dans le document de bilan. Cesinterlocuteurs restent connectés au GRAND BAL puisque des échanges de ressourcespédagogiques sont actuellement mené. Notre Compagnie intervient aussi actuellement dans lequartier à l’école BV1 pour Les Fabriques à Musique de l’Action Culturelle de la SACEM.

RETOUR SUR LA REUNION
Nous avons mené le bilan autour du document « Bilan Grand Bal 23 et Projet 24 » que voustrouverez en pièce jointe.
En introduction nous avons réexpliqué pourquoi LE GRAND BAL était un parcours d’artiste quipermettait de réaliser les objectifs d’ouverture, de lien social et familial, de santé et d’accès à laculture qui demeurent prioritaire dans un quartier Prioritaire de la Politique de la Ville.
Nous avons expliqué pourquoi la création des œuvres de bal et du Happening Bal FamilialGUINGUETTE CHIC, par notamment l’utilisation d’ateliers qui vont au de-là de la pratiqueartistique, sont adaptées et efficaces pour provoquer les interactions sociales.
Cette réunion nous a aussi donné l’occasion d’exposer l’architecture générale du GRAND BAL,les convergences, les interrelations entre les différents participants et le potentiel du quartier BonVoyage encore à valoriser dans la continuité et le développement du GRAND BAL.

https://0b2a4a76-a94a-40a2-89a5-30cb92da5323.filesusr.com/ugd/e15590_41c23fe0fb5a4b8d931b24e2342cb30c.pdf


Les participants à la réunion ont agréé la qualité des interventions qui s’appuient sur des ateliers« sur mesures » utilisant les langages universels de l’art, de la danse, du chant, de la musiqueautour des thème de la rencontre et de l’invitation.
Ils ont souligné l’importance du GRAND BAL comme un événement culturel qui favorisel’ouverture et le dialogue entre les institutions du quartiers, les travailleurs et les familles ; quipropose des interactions sociales et culturelles qui vont aider à la construction d’unecommunauté plus forte et plus solidaire.
Nous avons parlé des dispositifs et des moyens humains et matériel mobilisés pour cettedeuxième édition et de ceux à mobiliser pour permettre un renouvellement et un développementdu GRAND BAL, avec la mise en place d’actions nouvelles qui pourront être facteursd’amélioration.
Nous avons questionné la forme du quartier, les habitants et les travailleurs qui le fréquente, lesforces et les faiblesses, par exemple, la jeunesse, la diversité culturelle, la diversité des structuresd’accueil ont été évoqués comme des points forts, la forme longitudinale, l’importance de la Routede Turin et l’absence de place publique furent évoqués comme éléments contraignants audéveloppement de projets de cohésion.

VOICI DES PROPOSITIONS POUR 2024
Débuter le GRAND BAL dès le printemps et proposer des actions récurrentes qui vont permettrela stabilisation de l’ouverture et des échanges.
Des moments de bal pourront s’installer dans la vie des établissements et permettront l’ouvertureaux familles.



La compagnie Artvivace va développer des outils pédagogiques autour de ses œuvres de balpartagées lors des ateliers et mènera un suivi de leur transmission aux encadrants des publics.
La compagnie Artvivace va orienter vers le quartier et les participants au GRAND BAL ses projetsd’actions culturelles et va participer au projets artistiques des établissements. Les passerellesvers la Friche culturelle le 109 et les structures Entrepont et Héliothrope seront développées.
Cela dans l’objectif de créer un réseau d’interactions culturelles.
Les publics porteurs de handicaps auront une place plus grande.

CONCLUSION
De l’avis de tous Le GRAND BAL DE BON VOYAGE avec cette deuxième édition réussie et aprèsune première édition réussie aura démontré qu’il était en mesure de créer et de pérenniser deséchanges et des relations culturelles favorable à la vie du quartier et en particulier aux famillesdu quartier et à leurs interrelations et leurs relations avec les institutions.
Le GRAND BAL DE BON VOYAGE a réuni 1970 participants.
A bientôt pour le Grand Bal 2024 !

DES TÉMOIGNAGES
Message de Nathalie Mbarki, Responsable Hébergement de l’EHPAD La Croix Rouge Russe :
« Je tenais à dire que nous sommes toujours d'accord pour participer soit aller vers les écoles oucrèches ou accueillir dans nos locaux. Ce projet est positif et réuni les générations. »
Message de Karine Benard, Responsable Petite Enfance Secteur Nice Est de la Direction de laFamille de la Ville de Nice:
« Du point de vue de la Petite Enfance :Points négatifs-difficultés à mobiliser les professionnels et les parents, par rapport au moment de l’année-les jeux de la cour créent une diversion pour une partie des enfants et des parents qui neparticipent pas à l’animationPoints positifs-succès des ateliers danse avec bébé-nombre de participants au bal-intérêt en terme d’éveil culturel des tout-petits par la musique et la danse-activité et temps partagé entre parent et enfant-lien entre les générations-lien entre les différentes personnes du quartier et les différentes institutions »
Catherine REUTTER (Directrice BV 2 élémentaire), lettre aux élues MmeMoreau et Mme Khaldi
Le groupe scolaire Bon Voyage a eu la chance de bénéficier de l’intervention de Cédric Gonneten vue de la préparation du Grand Bal de Bon Voyage du 14 octobre. Monsieur Gonnet a permisaux élèves de participer à des ateliers intercycle avec l'objectif de cultiver le désir de rencontreet les mécanismes de l'invitation autour du bal.
L'école maternelle a également accueilli des pensionnaires d'un EHPAD.



Ces ateliers ont rencontré un vif succès auprès des élèves mais aussi des enseignants,enseignants qui souhaiteraient pouvoir reconduire et approfondir ces ateliers qui au delà del'intérêt artistique permettent de développer chez les enfants des compétences psycho socialesmais aussi améliorer le climat scolaire et le bien être des élèves.
Grace à ces ateliers, les élèves ont donné envie à leurs familles de participer au Grand Bal animépar Cédric Gonnet et sa troupe "Guinguette Chic"qui fut un grand moment inoubliable de partageet de convivialité intergénérationnel.

MEDIAS
Le GRAND BAL a été présenté sur la lettre d’Actualités spectacles et réseau - octobre 2023d’Enfance et Musique
Le bal de clôture a été présenté par le média en ligne Nice Rendez-Vous
Au sujet de l’évènement partenaire LES BUISSONNIERES : Ligne 16
L’affiche et le flyer ont été réalisés par Amélie Boffa et Yannick Bretin, 200 flyers ont été distribués(comme des cartons d’invitation) et 100 affiches ont été a accrochées.
Le bal de clôture a réuni environ 250 convives (la jauge maximum prévue), la présence destravailleurs a été remarquée comme celle des familles.
Les musiques enregistrées lors du bal (avec la transmission des danses en direct) serontpartagées aux participants pour permettre une continuité.
SITE : ARTVIVACE

https://r.01-sib.enfancemusique.asso.fr/mk/mr/sh/1t6AVsd2XFnIGGqYbIH81nyk2wc169/0dXLhzBY-m0h
https://r.01-sib.enfancemusique.asso.fr/mk/mr/sh/1t6AVsd2XFnIGGqYbIH81nyk2wc169/0dXLhzBY-m0h
https://www.nicerendezvous.com/2023101114849/nice-guinguette-chic-le-grand-bal-de-bon-voyage-2023-avec-art-vivace.html
https://www.ligne16.net/3eme-edition-des-buissonnieres/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=3eme-edition-des-buissonnieres
https://artvivace.wixsite.com/spectacles

